

精神医学杂志

Journal of Psychiatry

双月刊 1988年10月创刊 第24卷 第2期 2011年4月1日出版

主 管

山东省卫生厅

主 办

山东省精神卫生中心
250014,济南市文化东路49号

编 辑

《精神医学杂志》编辑委员会

主 编

卢传华

编辑部主任

范文田

出 版

《精神医学杂志》编辑部
250014,济南市文化东路49号
电话:(0531)86336634
E-mail:jsyxzz@163.com

广告许可证

鲁工商广字
3700004000162

印 刷

山东新社科印务有限公司

发 行

国内:山东省邮政公司
国外:中国国际图书贸易总公司
(发行代号:Q2779)

订 购

全国各地邮电局
邮发代号:24-208

邮 购

《精神医学杂志》发行部
250014,济南市文化东路49号
电话:(0531)86336634
E-mail:jsyxzz@163.com

定 价

每期8元,全年48元

国际标准连续出版物号

ISSN 1009-7201

国内统一连续出版物号

CN 37-1454/R

版权归《精神医学杂志》编辑部所有

目 次

论 著

- 儿童青少年精神分裂症与 NCAM1 基因的关联研究 陈星 唐剑 刘金同等(81)
血浆同型半胱氨酸与迟发性运动障碍患者认知功能的相关性研究 胡卫红 谢帆 江开达(86)
边缘型人格障碍临床特点的初步分析 周敏 骆加文 谢斌(89)
心理咨询门诊儿童青少年拒绝上学行为及疾病诊断调查 沈红艳 程文红(92)
度洛西汀与帕罗西汀治疗抑郁症对照分析 安旭光 杜建艳 左津淮等(95)
2010 年某部新兵睡眠质量调查分析 杨春 余海鹰 高志勤等(97)
高校新生抑郁焦虑状况及相关因素研究 刘冰帆 林静 张稚卉等(100)
不同病期抑郁症患者血清体液免疫指标变化 董继承 张少丽 缪竞城(103)
圣约翰草提取物治疗女性更年期抑郁症对照研究 王征 解昌国 邢向忠(106)
留守儿童自我意识研究 杨晓华 张学洋 李红等(109)
消郁汤与舍曲林治疗抑郁症的对照研究 朱建平 杨娟 朱国辉等(112)
集体心理干预对社区住院老年糖尿病伴抑郁、焦虑患者疗效的影响 徐萍 李晨虎 沈文龙(115)

除非特别声明,本刊刊发的所有文章不代表本刊编委会的观点

如有印装质量问题,请向编辑部调换

期刊基本参数:CN37-1454/R * 1988 * B * A4 * 80 * zh * P * ¥8.00 * 29 * 2011-04

脑卒中患者心理因素对生活质量的影响	张美霞 车 翔 袁 华	(118)
难治性强迫症患者生命质量及影响因素	周朝昀 耿德勤 沙维伟等	(121)
氯氮平合并无抽搐电休克治疗难治性精神分裂症的对照研究	张月英 孙永菊 林正华等	(124)
论 文		
难治性抑郁症患者认知功能损害的对照研究	陈良梅 施旺红 陈元堂	(127)
低剂量氯氮平联合阿立哌唑治疗精神分裂症的疗效分析	王小红 侯春兰 兰润林等	(129)
护理不良事件主动上报在精神科的应用及效果观察	安春梅	(131)
认知行为治疗对抑郁症患者抑郁状态和睡眠质量的影响	杨云秀	(134)
恶性肿瘤患者临终期心理干预的方法和体会	杜 萍 杨国荣 王久英	(136)
地质元素与精神疾病的相关研究	张 奎 刘振华 王永红等	(138)
脑血管病所致精神障碍 99 例临床特点分析	高 斌 代丽泽 何艳琴等	(141)
病例报告		
氯氮平合并氟伏沙明致氯氮平血清药物浓度增高一例	毛智群 吕振雷 季 萍	(85)
米氮平引起入睡前幻觉一例	汪春运	(128)
精神医学史		
追忆刘贻德教授	王祖承	(143)
综 述		
重复经颅磁刺激治疗认知功能障碍的研究进展	赵 静 易正辉 王继军	(145)
5 - 羟色胺综合征的研究进展	孙振晓 于相芬	(148)
孤独症相关基因的研究进展	孙 凌 李宁宁 周天红	(151)
精神药物与尖端扭转型室性心动过速	杨 勇 王祖承 盛尤荣等	(155)
简 讯		
疾病统计常用指标		(111)
统计学中有关问题		(114)
欢迎投稿、订阅 2011 年《精神医学杂志》		(117)
实验设计的基本原则		(120)
焦虑障碍指南学习班暨焦虑障碍诊治学术会议征文通知		(133)
《精神医学杂志》投稿要求和注意事项		(142)
《家庭教养与儿童青少年心理》一书出版		(150)

责任编辑 范文田 朱婷婷 英文编辑 寻广磊 王 畅 统计学编辑 张敬悬 编审 张秀平

Journal of Psychiatry

Bimonthly

Established in October 1988

Volume 24 Number 2 April 1, 2011

Responsible Institute

Health Department of Shandong Province

Sponsor

Shandong Mental Health Center
49 Wen Hua Dong Road
Jinan 250014, China

Editing

Editorial Board of Journal of Psychiatry

Editor in Chief

LU Chuanhua

Executive Editor

FAN Wentian

Publishing

Editorial Department of Journal of Psychiatry
49 Wen Hua Dong Road
Jinan 250014, China
Tel: (0531) 86336634
E-mail: jsyxzz@163.com

Distributor

Distribution Center of Journal of Psychiatry
49 Wen Hua Dong Road
Jinan 250014, China
Tel: (0531) 86336634
E-mail: jsyxzz@163.com

Printing

Shandong New Sheke Printing & Publish Co. Ltd.

CSSN

ISSN 1009 - 7201
CN 37 - 1454/R

Contents in Brief

- Association study between single nucleotide polymorphisms of NCAM1 gene and childhood - adolescent schizophrenia.** CHEN Xing, TANG Jian, LIU Jintong, et al. (81)
- Correlation between plasma homocysteine and cognitive function in patients with tardive dyskinesia.** HU Weihong, XIE Fan, JIANG Kaida. (86)
- Preliminary study about the clinical characteristics of borderline personality disorder.** ZHOU Min, LUO Jiawen, XIE Bin. (89)
- Survey about school refusal behavior and disease diagnosis in children and adolescents consulted in psychological counseling clinic.** SHEN Hongyan, CHENG Wenhong. (92)
- A comparative study of duloxetine and paroxetine in the treatment of patients with depression.** AN Xuguang, DU Jianyan, ZUO Jinhuai, et al. (95)
- Investigation about the sleep quality of recruits enlisted in 2010 in a certain troop.** YANG Chun, YU Haiying, GAO Zhiqin, et al. (97)
- Study about related factors of depression and anxiety in university freshmen in Shandong province.** LIU Bingfan, LIN Jing, ZHANG Zhihui, et al. (100)
- Changes of level of serum body fluid immune factors in depressive patients of different disease phases.** DONG Jicheng, ZHANG Shaoli, MIAO Jingcheng. (103)
- A comparative study about efficiency of St. John's wort extract in the treatment of female patients with involutional depression.** WANG Zheng, XIE Changguo, XING Xiangzhong. (106)
- Investigation on the self - concept in left - behind children.** YANG Xiaohua, ZHANG Xueyang, LI Hong, et al. (109)
- A comparative study of XiaoYu decoction and sertraline in the treatment of depression.** ZHU Jianping, YANG Juan, ZHU Guohui, et al. (112)
- Effect of group psychotherapy in elderly diabetic inpatients combined with depression and anxiety symptoms.** XU Ping, LI Chenhu, SHEN Wenlong. (115)
- The effect of psychological factors on quality of life in patients with stroke.** ZHANG Meixia, MU Xiang, YUAN Hua. (118)
- Quality of life and its influencing factors in patients with refractory obsessive - compulsive disorder.** ZHOU Chaoyun, GENG Deqin, SHA Weiwei, et al. (121)
- A comparative study of clozapine combined with modified electroconvulsive therapy in the treatment of refractory schizophrenia.** ZHANG Yueying, SUN Yongju, LIN Zhenghua, et al. (124)